

Menggabungkan Prinsip-Prinsip Buddhis yang Mendalam dengan Kehidupan Nyata Seminar Dharma Hong Kong, 28 April 2012 (Bagian 1)

Awalnya tanggal 1 Mei baru ada Seminar Dharma, namun Master berpikir banyak teman se-Dharma kita yang suka mengobrol dengan Master. Sebenarnya, Master juga terhubung dengan hati semua orang. Kalian telah datang jauh-jauh untuk menemui Master, dalam hati Master benar-benar sangat berterima kasih. Yang pertama Master berterima kasih adalah Guan Shi Yin Pu Sa! Saya juga berterima kasih kepada para bhante, biksu agung dan terkemuka yang datang membantu kita, terima kasih kepada mereka! Yang paling berterima kasih adalah semua makhluk kita, karena Buddha adalah makhluk, dan makhluk adalah Buddha! Makhluk yang tersadarkan sebenarnya dia adalah Buddha, tetapi jika Bodhisattva dan Buddha tersesat, maka dia adalah makhluk. Jadi, kalian jangan meremehkan diri sendiri, semua orang harus ingat, kita setiap orang memiliki jodoh Kebuddhaan. Kita setiap

orang memiliki pikiran Buddha. Kita hidup di dunia, kita datang ke dunia ini, kita harus bertindak layaknya seorang Bodhisattva, berbicara dengan bahasa Bodhisattva, kita harus berperilaku seperti Bodhisattva. Kita harus "berhasil menjadi manusia maka akan berhasil menjadi Buddha!" Seperti kata pepatah, jika ada jodoh, kita akan bertemu walaupun jarak ribuan mil jauhnya. Jodoh Kebuddhaan ini menyatukan kita semua dengan erat. Ini adalah jodoh. Dalam hidup kita, ada jodoh baik dan jodoh buruk. Kita semua yang datang ke sini hari ini, kalian semua beri tahu saya, jodoh apa ini? (Jodoh baik!) Terima kasih! Tapi salah, ini adalah jodoh baik, namun terlebih lagi adalah jodoh Kebuddhaan, benarkah? (Benar)

Banyak sekali orang yang datang ke bandara pagi ini, lebih dari 1.500 orang di bandara, Master sangat terharu. Master melihat begitu banyak ibu tua dan kakek tua, beberapa di antaranya datang dengan kereta api dua atau tiga hari yang lalu. Mereka harus menunggu di bandara satu malam. Hati saya sakit! Saya memikirkan semua orang dan merasa sedih. Saya berkata kepada Guan Shi

Yin Pu Sa: Guan Shi Yin Pu Sa, mohon Anda selamatkan semua makhluk. Semua makhluk membutuhkan Anda! Setelah mengatakan sepatah kata yang mengharukan, saya juga ingin mengatakan sesuatu yang membahagiakan, karena kalian menyambut Master di bandara, baik kalian bertepuk tangan atau memanggil Master, kami merasa suaranya lebih keras daripada deru pesawat! Terima kasih semuanya!

Benar-benar sangat merindukan semua orang. Sudah satu tahun, setiap orang berubah, kepribadian setiap orang berubah. Setelah melafalkan paritta, kesehatan, perilaku, ucapan, dan kepribadian diri semuanya berubah. Inilah alasan untuk belajar Buddha Dharma. Jika seseorang belajar Buddha Dharma dan tidak ada perubahan setelah mempelajarinya, ini berarti dia belum menekuni Dharma dengan baik. Belajar Buddha Dharma adalah harus berubah. Orang yang tidak tahu belajar Buddha Dharma akan menyebutnya sebagai "ming yun -- takdir dan keberuntungan", sedangkan kita orang yang belajar Buddha Dharma, kita membalikkan kedua kata

tersebut yang disebut "yun ming -- menggerakkan takdir". Kita tidak menyerah pada takdir, karena di masa lalu kita tidak menekuni Dharma, kita tidak memahaminya, dan telah menciptakan banyak karma. Kita telah melakukan banyak karma buruk di kehidupan sebelumnya dan di kehidupan ini. Karma ini telah menyebabkan kita menderita dalam kehidupan ini, apakah kita masih ingin penderitaan ini terus berlanjut?

Di periode akhir Dharma, semua orang tahu bahwa kita hidup di dunia ini di mana bencana sering terjadi. Master memberi tahu semua orang tentang satu berita yang baru saja saya baca kemarin. Ada seorang pria di Chongqing yang tidak senang hati dan ingin menceraikan istrinya. Dia tidak bahagia dengan istrinya. Dia memanfaatkan situasi di tengah malam, saat ibu mertuanya dan ayah mertuanya sedang tidur, dia mengambil pisau dan membacok bapak dan ibu mertuanya sampai mati, dan meninggalkan sebuah puisi di samping mereka. Coba pikirkan sudah sampai tingkat apa manusia sekarang? Pikirkan, apakah manusia

sekarang ini masih memiliki rasa kemanusiaan? Apakah orang-orang sekarang masih tidak ingin belajar Buddha Dharma? Apa yang dipikirkan dan dilakukan orang-orang sekarang? Coba kalian semua buka koran dan bacalah, hal-hal aneh dan bencana setiap hari. Master mengatakan sesuatu kepada semua makhluk di Sydney: Seorang anak yang baik tiba-tiba terbangun di malam hari dan membunuh ibu dan ayahnya. Tahukah kalian alasannya? Kalian dulu tidak belajar Buddha Dharma, maka kalian tidak mengetahuinya. Kalian hanya tahu dia sedang melakukan dosa, tetapi bagaimana dosa ini bisa terjadi? Apakah kalian bisa melihat siapa yang ada pada diri anak itu? Ada arwah asing. Arwah asing ini membuatnya membunuh orang tuanya. Master memiliki kemampuan ini. Ketika saya melihat berita yang mengejutkan, terkadang saya ingin melihat kehidupan masa lalu mereka. Melihat mengapa bisa demikian. Tahukah kalian kenapa? Karena di kehidupan sebelumnya, ayah dan ibu ini adalah anak-anaknya. Di kehidupan lalu, ayah dan ibu ini mengusir anak tersebut keluar dari rumah. Di kehidupan

ini, dia datang untuk membalas dendam. Dapatkah kalian melihatnya. Tahukah kalian? Inilah kebenarannya.

Di Alam Manusia ini, kita harus memahami bahwa kita hidup di dunia ini tidak ada alasan yang bisa dikatakan, semuanya adalah karma, adalah sebab dan akibat. Hari ini kita menekuni Buddha Dharma, yaitu belajar tentang sebab dan akibat. Kita memahami benih sebab apa yang kita tabur maka itulah buah karma yang akan kita tuai. Jika kita tidak memahami sebab dan akibat, kita akan selalu menanggung akibat karma buruk. Kita harus mengerti benih sebab apa yang kita tabur. Oleh karena itu, Bodhisattva takut sebab dan makhluk hidup takut akan akibat buah karma. Bodhisattva telah mempertimbangkan akibatnya sebelum melakukan hal-hal ini. Sedangkan para makhluk, saya melakukannya terlebih dahulu, kemudian ketika buah karma datang, dipenjara dan ditembak. Saat itu baru akan merasa takut. Hari ini kita menekuni Dharma adalah untuk mengubah pemikiran kita. Kita tidak boleh lagi menjadi budak dari karma. Di Kabupaten Jiashan, Tiongkok, seorang gadis berusia tujuh tahun sedang

berjalan-jalan di jalanan. Tiba-tiba, satu orang asing berlari menghampirinya dan bertanya, "Di mana kamu tinggal?" Kemudian dia mencekiknya sampai mati dan melemparkannya ke dalam sungai. Yang saya bicarakan ini adalah semua hal yang terjadi dalam dua hari terakhir. Coba pikirkan, seberapa buruk hati manusia sekarang. Kamu telah membesarkan seorang anak dengan baik, apakah kamu berani melepaskannya? Apakah kamu berani? Oleh karena itu, Master meminta semua orang untuk baik-baik membina pikiran dan melafalkan paritta. Jika kita tidak mengandalkan perlindungan Bodhisattva, siapa lagi yang harus kita andalkan? Kalau pesawat ini tiba-tiba jatuh saat sedang terbang di angkasa, siapa yang kamu panggil? Siapa yang bisa kamu panggil? Hanya bisa memanggil Guan Shi Yin Pu Sa, di Australia orang barat memanggil "My God", Tuhanku. Sebenarnya ini adalah sama. Berharap dewa dan Bodhisattva datang memberkati kita.

Hari ini ada kesempatan, Master mewakili Guan Shi Yin Pu Sa Yang Maha Welas Asih dan Maha Penyayang

untuk mengungkapkan rasa terima kasih saya kepada kalian semua karena telah menyelamatkan semua makhluk di dunia! Semua orang harus mengerti bahwa hanya dengan menyelamatkan orang lain, kamu baru dapat menyelamatkan dirimu sendiri. Orang yang menyelamatkan orang lain baru dapat menyelamatkan dirinya sendiri. Hubungan orang itu setipis kertas, sekarang hubungan antar orang-orang itu sudah setipis apa? Orang zaman sekarang, jika saya memperlakukanmu dengan buruk, kamu pasti akan membalas. Jika kamu memperlakukan saya dengan buruk, saya pasti akan membalas. Tidak ada perasaan lagi di antara sesama manusia, semuanya tentang uang. Hari ini jika anakmu kaya, awalnya kamu adalah neneknya, tapi sekarang terbalik, kamu yang memanggilnya nenek, kenapa? Dia punya uang. Sekarang, beranikah orang tua berkata jujur pada anaknya, atau apakah anak berani berkata jujur pada orangtuanya? Tidak ada yang berani mengatakan yang sebenarnya sekarang. Banyak anak yang punya uang, setelah orang tuanya marah sepatah dua kata, anak akan berhenti memberinya uang, pada akhirnya orang tua tidak

punya uang. Sekarang antar orang-orang tidak mengatakan kebenaran satu sama lain. Inilah sebabnya Master ingin menggunakan Bai Hua Fo Fa untuk menyelamatkan hati kita manusia sekarang ini. Jika hati ini dapat diselamatkan, orang ini akan terselamatkan; jika hati kita tidak dapat diselamatkan, maka kita tidak akan terselamatkan. Kita berkata, orang membina pikiran itu membina apa? Yaitu hati ini, jadi kita harus meminjam yang palsu untuk membina yang benar. Singkirkan hal-hal palsu dan tabiat buruk dalam diri kita. Kembangkan ketulusan hati kita, lebih banyak kebaikan, lebih banyak jodoh Kebuddhaan, lebih banyak welas asih, dengan begitu, kamu hidup di dunia ini adalah hidup di surga dunia.

Pikiran berubah, pikiran berubah setiap tahun. Kita harus membiarkan lingkungan berubah tetapi pikiran tetap tidak berubah. Inilah yang telah dimengerti oleh banyak praktisi Buddhis, yaitu "Lingkungan berubah tetapi pikiran tetap tidak berubah." Orang sekarang adalah begitu lingkungan berubah, pikirannya akan berubah.

Orang yang benar-benar pintar adalah bagaimanapun lingkungan berubah, pikirannya selamanya tidak akan berubah. Dengan begitu, kamu baru dapat mengendalikan dunia ini. Hal ini terjadi hari ini, dan hal itu terjadi besok, kamu mengikutinya saja, mengikutinya berubah. Ubah pada akhirnya kamu tidak dapat menemukan apa pun, tidak dapat memahami apa pun. Sama halnya dengan kita belajar Buddha Dharma hari ini. Jika ada masalah hari ini, kita akan mencari pertolongan Bodhisattva dan memuja Buddha. Jika tidak ada masalah hari ini, kita akan mengabaikan Bodhisattva, tidak lagi menyembah Buddha, tidak mau pergi ke kuil lagi. Akan sulit bagi orang tersebut untuk menekuni Dharma dengan baik. Oleh karena itu, belajar Buddha Dharma harus tekun, dan dalam belajar Buddha Dharma harus memahami satu kebenaran, yaitu "pencerahan". Jika orang ini dapat menyadarinya, maka dia akan memiliki kebijaksanaan. Orang yang memiliki kebijaksanaan baru bisa tersadarkan. Orang yang tersadarkan akan memiliki kebijaksanaan. Jika orang ini risau sepanjang hari, apakah orang ini bisa memiliki kebijaksanaan? Oleh karena itu, orang yang

memiliki kebijaksanaan, dia pasti adalah orang yang tersadarkan. Jika seseorang belum tersadarkan dan masih memiliki kerisauan maka dia tidak memiliki kebijaksanaan. Kalian semua yang hadir di sini hari ini, jika kalian masih memiliki kerisauan, maaf, kalian masih belum tersadarkan, tidak memiliki kebijaksanaan. Apakah Bodhisattva memiliki kerisauan? Orang yang dapat berpikiran terbuka, dia adalah Bodhisattva. Orang yang tidak dapat berpikiran terbuka adalah orang yang belum tersadarkan. Hari ini Master mengajari kalian untuk melupakan segala hal di masa lalu, meminta kalian untuk berpikiran terbuka. Berpikiran terbuka adalah tersadarkan, kalian bisa menjadi Bodhisattva. Maukah kalian menjadi Bodhisattva? (Ya!) Jika ingin menjadi Bodhisattva, mengapa kalian tidak bisa melupakan begitu banyak hal di rumah? Lihat orang yang menjadi biksu, mereka bisa berpikiran terbuka, bukan? Bagaimana kalian bisa berpikiran terbuka? Tambah gaji, lakukan sesuatu di sini, lakukan sesuatu di sana, "Oh, saya ingin membina pikiran. Saya ingin belajar Buddha Dharma, tetapi saya tidak bisa menghilangkannya." Orang-orang menyimpan semua hal yang tidak menyenangkan - hari

ini membenci dia, besok membenci dia, hari ini iri dia, lusa memperlakukannya mengingat semuanya di dalam hati. Seperti komputer yang ada virusnya. Semua yang terekam di komputer ini adalah virus, bukankah komputer ini akan rusak? Virus-virus ini semakin menumpuk banyak di dalam hatimu. Ketika suatu hari nanti, bukankah kamu akan rusak, jantungmu akan bermasalah? Begitulah hati manusia.

Master ingin mengatakan sepatah kata. Saya melihat banyak dari kalian yang berkumpul bersama hari ini, Master benar-benar merasa sedih. Awalnya saya ingin meminjam teater di lantai enam, sangat besar, tetapi akan tersedia besok malam. Saya tidak bisa meminjam teater besar selama dua hari ini, hanya bisa di teater kecil ini, jadi merepotkan semua orang. Master sangat senang melihat semua orang. Kalian bisa berkumpul bersama, semuanya adalah orang-orang yang bertalenta, jadi ada pepatah, "ren cai ji ji – sejumlah besar orang yang berkompeten."

Kita hidup di dunia ini, disebut tidur berjalan dalam kehidupan. Kita bagaikan mimpi, mengembara di dunia ini, hidup ini sangat singkat. Suatu hari, jika kita tidak bisa terbangun dari mimpi, maka hidup kita akan berakhir, sehingga disebut tidur berjalan dalam kehidupan. Kita harus bangun, banyak dari kita, meskipun terbangun, tetapi masih bermimpi setiap hari. Kita berada di "chen shi -- dunia fana" - bukan "cheng--kota" dari kata "cheng shi -- kota", tetapi kata "chen-- debu" dari kata "hui chen", tempat yang sangat kotor. Kita hidup di dunia fana ini, hidup kita tidak dapat dikuasai oleh diri sendiri, hidup kita tidak dapat dikendalikan. Akhir-akhir ini, terlalu banyak orang yang meminta saya untuk melihat penyakit, mereka hanya perlu melaporkan, "Master Lu, saya mengidap kanker," saya akan segera menerawangkan totem kepadanya. Setelah saya mengetahuinya, saya beri tahu dia tiga bulan atau empat bulan, hati saya merasa sedih. Saya hanya mengucapkan empat kata ini, disebut hidup adalah "bu you zi zhu -- tidak bisa dikuasai sendiri". Sulit bagi kita untuk mengendalikan hidup kita karena kita manusia sangat kasihan. Banyak orang berkata, kami tidak

bersedia menerimanya, banyak orang yang berada dalam situasi berbahaya dalam kehidupan ini, jatuh dan bangun demi ketenaran dan kekayaan. Hari ini demi ketenaran, besok demi kekayaan, demi sedikit uang, berjuang mati-matian, berebut dengan orang lain, bersaing dengan orang lain, demi reputasi, mengajukan tuntutan hukum kepada orang lain ... Semua ini, kita seperti orang yang mengapung di air, naik turun, atas bawah, namun pada akhirnya sia-sia saja. Kita tidak mendapat apa-apa, jadi ini seperti ilusi ruang dan waktu.

Ilusi ruang dan waktu mengacu pada ilmu pengetahuan modern, yaitu ruang empat dimensi. Ilusi ruang-waktu adalah sesuatu yang terlihat olehmu tetapi tidak ada, disebut ilusi ruang-waktu. Apakah kalian telah melihatnya? Sudah melihatnya, tetapi sebentar lagi hilang. Apakah kalian semua yang berada di sini malam ini melihatnya? Sudah melihatnya, melihat Master, nanti setelah acara selesai, tidak ada lagi, bukan? Ini adalah ilusi ruang dan waktu. Hari ini kalian melihat Master, ya, saya ada di sini, tetapi sebentar lagi menjadi tidak ada. Kita

dengan gigih mementaskan suka dan duka yang abadi. Coba pikirkan, siapa di antara kalian yang tidak punya suka dan duka? Bukankah hidup kalian penuh dengan suka dan duka? Kalian lahir, bahagia, seorang bayi kecil lahir. Ketika ibu dan ayah meninggal, merasa sedih, sakit hati. Banyak anak yang sudah dewasa, berpisah dengan orang tuanya, merasa sedih. Oleh karena itu, banyak ibu yang enggan menikahkan anaknya, dan tidak mau anaknya menikah. Apa alasannya? Karena dia merasa anak adalah miliknya sendiri. Dia merasa dunia ini juga miliknya sendiri. Coba pikirkan, hal apa yang bisa dipertahankan? Kalian katakan kepada saya, hal apa saja yang bisa dipertahankan? Di Alam Manusia, hal apa yang bisa dipertahankan? Satu-satunya yang bisa dipertahankan adalah kehidupan spiritual dan akar kebijaksanaanmu. Apakah kalian mengerti? Mengapa hari ini Master membicarakan ajaran Buddha Dharma kepada semua orang? Karena pada tanggal 1 Mei akan banyak orang dari berbagai kalangan sosial datang. Saya tidak peduli dia dari kalangan mana, saya tidak bisa menjelaskan terlalu mendalam. Hari ini, kalian yang ada di sini sudah

sedikit mempelajari Buddha Dharma, jadi Master akan menjelaskan kepada kalian dari yang dangkal hingga yang lebih dalam, yaitu menggabungkan teori Buddha yang mendalam dengan kehidupan nyata kita. Kita menjadi manusia harus berperilaku seperti Bodhisattva, maka kita akan menjadi Buddha yang hidup di dunia.

Kita harus bahagia. Ada enam alam di dunia, kalian belum pernah melihatnya. Master telah melihatnya di Alam Akhirat, di alam bawah juga memiliki enam alam, bukan berarti semua orang di Alam Akhirat itu menderita. Kalian tidak tahu, kalian belum melihatnya. Hanya saja, langit mereka sangat menyedihkan. Pernahkah kalian melihat siang hari mereka? Siang hari mereka seperti yang kalian lihat saat tidak ada matahari. Jika siang hari kita mendung dan gelap, itu adalah siang hari di Alam Akhirat. Malam hari mereka itu seberapa gelapnya, yaitu mengulurkan tangan tetapi tidak terlihat lima jarinya, sangat gelap sekali. Jika melihat sebuah lampu, lingkungan sekitarnya juga adalah gelap gulita. Jadi jika kalian ingin turun ke alam bawah dan melihat-lihat, kalian

baik-baik belajar dengan Master, saya akan membawa kalian ke surga. Saya juga akan membawa kalian ke alam bawah saya tidak tahu apakah kalian ingin naik ke atas atau turun ke bawah. (Naik ke surga!)

Orang-orang sekarang belajar Buddha Dharma harus sukacita dalam Dharma. Orang-orang sekarang belajar Dharma harus memiliki Buddha di dalam hatinya. (Tepuk tangan) Begitu hati seseorang tergerak, karma dan jodoh pun ikut tergerak. Jadi Master memberi tahu kalian, jika seseorang berkata, "Hei, bolehkah saya melakukan hal ini?" Nah, karma dan jodoh telah tiba. Jadi, begitu pikiran tergerak, karma dan jodoh pun ikut tergerak. Jika kamu pikiran kamu benar, maka kamu adalah bijaksana. Jika pikiranmu tidak benar, maka kamu adalah pikiran jahat, khayalan, apakah kalian mengerti? Jadi harus menguasainya dengan baik, saat pikiran bergerak itu adalah yang paling penting. Jadi jangan berpikir sembarangan, mengapa Bodhisattva menyuruh kita untuk menjalankan sila, konsentrasi, dan kebijaksanaan, mengapa menyuruh kita untuk menyingkirkan

keserakahan, kebencian, dan kebodohan, mengapa? Bahkan pikiran melakukan kejahatan pun juga merupakan kejahatan. Hari ini kamu mengatakan bahwa saya melewati bank. Melihat bank dan berpikir, “Oh, bolehkah saya merampok sekali saja?” Kamu telah melakukan kejahatan. Kamu bahkan tidak boleh berpikir. Sekarang semua orang tahu jika di rumah, saya sangat membencinya. Orang ini ada di rumah bersama saya, benar-benar adalah hubungan buruk. Terkadang kamu sangat membencinya. Saya sangat berharap bisa bagaimana dan bagaimana. Baik, benihmu ini, karma burukmu ini telah memasuki kesadaran kedelapanmu, dan suatu hari nanti ia pasti akan bertunas dan tumbuh besar. Ini adalah benih yang kamu tanam tanpa kamu menyadarinya. Ketika hari tua, kamu tiba-tiba sakit, tiba-tiba tidak lancar, mengalami kecelakaan mobil, pada saat itu karma yang dirimu ciptakan sendiri telah berbuah. Jadi harus waspada terhadap pikiran. Master berkata, menanam labu belum tentu mendapat labu, menanam labu mungkin mendapatkan labu; tidak menanam labu tetapi mendapatkan labu, itu pasti hasil curian atau

dipinjamkan, itu harus dibayar sekalian dengan suku bunganya. Memohon kepada Bodhisattva, karena saya tidak punya uang. Bodhisattva, tolong berkati saya menjadi kaya. Kamu cobalah. Bisakah kamu mendapatkannya?

Kalian tahu, salah satu dari tiga Pusaka Dharma yang Master beritahukan kepada kalian adalah Fang Sheng -- pelepasan makhluk hidup. Melepaskan makhluk hidup, hari ini saya akan menceritakan sesuatu yang menarik kepada kalian, ada kuantitasnya. Banyak orang hanya tahu melepaskan makhluk hidup, tetapi tidak tahu jumlahnya. Master hari ini memberi tahu kalian ada kuantitasnya, perubahan kuantitas akan menghasilkan perubahan kualitas. Melepaskan makhluk hidup 10.000 bisa melampaui delapan kesulitan. Melepaskan makhluk hidup 50.000 akan terhindar dari kemerosotan, tidak akan mengalami kemunduran, 50.000 ekor. Saya lihat banyak orang yang mau melepaskan lebih banyak, tapi tidak mau mengeluarkan uang, ikan yang dilepaskan sangat kecil, harus yang lebih besar, jangan terlalu kecil. Melepaskan

makhluk hidup 100.000 ekor, apakah kalian ingin mendengar empat kata berikutnya? (Ya) Ji le guo tu -- Alam kebahagiaan. Hal seperti ini, saya beritahu kalian, Bodhisattva memberitahu saya, saya langsung katakan kepada kalian, kalian akan bahagia. Harus belajar dengan giat, ada lagi, apakah kalian ingin mendengarnya? (Ya) Selanjutnya luar biasa, melepaskan makhluk hidup seratus juta, wow! Apakah kalian semua senang? (Senang!) Melepaskan makhluk hidup seratus juta, Bodhisattva mengabdikan semuanya. Kamu bisa menjadi Bodhisattva, karena orang yang bisa melepaskan seratus juta ekor, dia telah melepaskan segalanya, apakah kalian mengerti? (Sudah mengerti!) Melepaskan makhluk hidup miliaran, tahukah apa balasan karma dari melepaskan miliaran? Selamanya bebas tumibal lahir.

Yang diperoleh melalui permohonan adalah palsu, tetapi yang diperoleh melalui pembinaan diri adalah nyata. Kita membina pikiran setiap hari, kita mengandalkan diri sendiri untuk membina diri. Master bisa memiliki begitu banyak kekuatan sekarang, tapi saya juga tidak bisa

menyelamatkan banyak orang. Hari ini di bandara, seorang ibu tua datang dan memberi hormat kepada Master dan berkata, "Master, ketika saya berada di bandara tadi, kaki saya tidak dapat berdiri dan seluruh tubuh saya sakit." Kemudian dia berkata , "Setelah menjabat tangan dengan Anda, saya segera merasa panas, masalah di kaki saya segera hilang." Namun, satu orang hanya dapat menyelamatkan berapa orang? Meskipun Guan Shi Yin Pu Sa memiliki ribuan tangan dan mata, Dia juga hanya dapat menyelamatkan puluhan juta orang saja. Ingatlah, tetap harus mengandalkan diri sendiri. Ingat, Bodhisattva yang sesungguhnya bergantung pada diri sendiri untuk melakukannya. Guan Shi Yin Pu Sa telah mewariskan pintu Dharma, ajaran Buddha Dharma yang begitu baik kepada kalian. Itu tergantung pada kalian yang melakukannya, tergantung pada kalian untuk membinanya, setelah membinanya, maka diri kalian sendiri yang mendapatkannya, bukan Bodhisattva yang mendapatkannya. Hanya dengan menjadi seribu tangan dan seribu mata Guan Shi Yin Pu Sa, kalian baru dapat tinggal di dunia ini selamanya. Apakah kalian senang?

(Senang!) Alangkah baiknya jika kalian bisa bersama Master setiap malam, saya sangat ingin memberikan serangkaian wejangan kepada kalian setiap malam.

bǎ shēn ào de fó lǐ yǔ xiàn shí de rén shēng jié hé qǐ lái
把深奥的佛理与现实的人生结合起来——

xiāng gǎng jiě dá huì yuè rì kāi shì shàng
“2012 香 港 解 答 会 ” 4 月 28 日 开 示 (上)

běn lái shì wǔ yuè yī hào cái yǒu fǎ huì dàn shì tái zhǎng kǎo
本来是五月一号才有法会，但是台长考

lǜ dào wǒ men hěn duō de fó yǒu dōu xǐ huan gēn tái zhǎng yì qǐ
虑到我们很多的佛友都喜欢跟台长一起

liáo liáo shí jì shàng tái zhǎng yě shì gēn dà jiā de xīn lián zài yì qǐ
聊聊。实际上台长也是跟大家的心连在一起

de nǐ men zhè me yuǎn de lù lái kàn tái zhǎng tái zhǎng de xīn li
的，你们这么远的路来看台长，台长的心里

zhēn de shì hěn gǎn ēn wǒ shǒu xiān gǎn ēn de shì guān shì yīn pú
真的是很感恩。我首先感恩的是观世音菩

sà yě gǎn ēn wǒ men de zhè me duō de fǎ shī men gāo sēng dà
萨！也感恩我们的这么多的法师们、高僧大

dé men qián lái zhù yuán xiè xie tā men zuì yào gǎn xiè de jiù shì wǒ
德们前来助缘，谢谢他们！最要感谢的就是我

men de zhòng shēng yīn wèi fó jiù shì zhòng shēng zhòng shēng jiù
们的众生，因为佛就是众生，众生就

shì fó gǔ zhǎng zhòng shēng kāi wù le tā qí shí jiù shì fó
是佛！（鼓掌）众生开悟了，他其实就是佛，

ér pú sà fó rú guǒ mí huò le tā jiù shì zhòng shēng suǒ yǐ dà
而菩萨、佛如果迷惑了，他就是众生。所以大

jiā bú yào xiǎo kàn zì jǐ dà jiā yào jì zhù wǒ men měi gè rén
家不要小看自己，大家要记住，我们每个人

dōu yǒu fó yuán wǒ men měi gè rén dōu yǒu fó xīn wǒ men huó zài
都有佛缘，我们每个人都有佛心，我们活在
shì jiè shàng wǒ men dào le zhè ge shì jiè shàng wǒ men jiù bì xū
世界上，我们到了这个世界上，我们就必须
yào zuò chū pú sà de xíng wéi shuō chū pú sà de yǔ yán wǒ men
要做出菩萨的行为，说出菩萨的语言，我们
zuò rén jiù yào zuò de xiàng pú sà wǒ men yào rén chéng jí fó
做人就要做得像菩萨，我们要“人成即佛
chéng cháng yán shuō yǒu yuán qiān lǐ lái xiāng huì zhè ge fó
成！”常言说，有缘千里来相会，这个佛
yuán bǎ wǒ men dà jiā jǐn jǐn de jù zài yì qǐ zhè jiù shì yuán fèn
缘把我们大家紧紧地聚在一起，这就是缘分，
wǒ men zài shēng huó dāng zhōng yǒu shàn yuán yǒu è yuán wǒ
我们在生活当中，有善缘，有恶缘，我
men jīn tiān suǒ yǒu lái de rén dà jiā gào su wǒ shì shén me yuán
们今天所有来的人，大家告诉我，是什么缘
a shàn yuán gǎn ēn a jiǎng cuò la shì shànyuán
啊？（善缘！）感恩啊！讲错啦，是善缘，
dàn shì gèng shì fó yuán duì bu duì duì
但是更是佛缘，对不对？（对！）

jīn tiān zǎo shàng jī chǎng lái le zhè me duō rén yī qiān wǔ
今天早上机场来了这么多人，一千五
bǎi duō gè rén zài jī chǎng shàng tái zhǎng zhēn de hěn gǎn dòng
百多个人在机场上，台长真的很感动。
tái zhǎng kàn jiàn zhè me duō de lǎo mā ma lǎo bó bo yǒu de liǎng
台长看见这么多的老妈妈、老伯伯，有的两

sān tiān zhī qián jiù zuò huǒ chē guò lái le , yòu zài jī chǎng děng le
三天之前就坐火车过来了，又在机场等了
yí gè wǎn shàng wǒ xīn tòng a wǒ xiǎng zhe dà jiā wǒ nán guò
一个晚上，我心痛啊！我想着大家，我难过，
wǒ gēn guān shì yīn pú sà shuō guān shì yīn pú sà a nǐ jiù jiù
我跟观世音菩萨说：观世音菩萨啊，你救救
zhòng shēng ba zhòng shēng xū yào nǐ a gǔ zhǎng shuō
众生吧，众生需要你啊！（鼓掌）说
le yí jù gǎn dòng de huà wǒ hái yào shuō yí jù kāi xīn de huà yīn
了一句感动的话，我还要说一句开心的话，因
wèi nǐ men zài jī chǎng shàng huān yíng tái zhǎng de shí hou nǐ men
为你们在机场上欢迎台长的时候，你们
gǔ zhǎng yě hǎo jiào tái zhǎng yě hǎo wǒ men jué de shēng yīn bǐ
鼓掌也好，叫台长也好，我们觉得声音比
fēi jī de hōng míng shēng hái yào xiǎng xiè xiè dà jiā
飞机的轰鸣声还要响！谢谢大家！

zhēn de hěn xiǎng niàn dà jiā yì nián le měi gè rén dōu zài
真的很想念大家，一年了，每个人都在
biàn huà měi gè rén de xìng gé dōu zài biàn huà niàn jīng niàn le
变化，每个人的性格都在变化，念经念了
zhī hòu shǐ zì jǐ de shēn tǐ xíng wéi yǔ yán hé zì jǐ de gè xìng
之后使自己的身体、行为、语言和自己的个性
dōu zài gǎi biàn zhè jiù shì xué fó de yuán yīn rú guǒ yí gè rén xué
都在改变，这就是学佛的原因。如果一个人学
fó xué le zhī hòu shén me dōu méi yǒu biàn huà tā jiù méi xué
佛，学了之后什么都没有变化，他就没学

hǎo fó xué fó jiù shì yào biàn huà wǒ men shuō bù dǒng de xué fó
好佛，学佛就是要变化，我们说不懂得学佛
derén jiào mìng yùn ér wǒ men xué fó de rén bǎ liǎng gè
的人，叫“命运”，而我们学佛的人，把两个
zì yào diān guò lái dǎo guò qù de shuō jiào yùn mìng wǒ men
字要颠过来倒过去地说，叫“运命”。我们
bù rèn mìng yīn wèi wǒ men de guò qù méi yǒu xué fó wǒ men bù
不认命，因为我们的过去没有学佛，我们不
dǒng wǒ men zào le hěn duō de yè wǒ men de lěi shì jīn shēng
懂，我们造了很多的业，我们的累世、今生
zuò le hěn duō bù hǎo de è yè zhè xiē yè gěi wǒ men zào chéng le
做了很多不好的恶业，这些业给我们造成了
jīn shēng jīn shì de tòng kǔ wǒ men nán dào hái xiǎng ràng zhè xiē
今生今世的痛苦，我们难道还想要让这些
tòng kǔ zài yán xù xià qù ma
痛苦再延续下去吗？

mò fǎ shí qī dà jiā dōu zhī dào wǒ men huó zài zhè ge shì jiè
末法时期，大家都知道，我们活在这个世界上
shàng zāi nàn pín shēng tái zhǎng gào su dà jiā yí gè zuó tiān gāng
上灾难频生，台长告诉大家一个昨天刚
gāng kàn dào de xīn wén yǒu yí gè chóng qìng nán zǐ bù mǎn yì
刚看到的新闻，有一个重庆男子不满意
xiǎng gēn qī zi lí hūn tā gēn qī zi bù kāi xīn tā bàn yè lǐ chèn
想跟妻子离婚，他跟妻子不开心，他半夜里趁
zhe zhàng mǔ niáng hé zhàng rén shú shuì de shí hou ná qǐ dāo jiù
着丈母娘和丈人熟睡的时候，拿起刀就

jiāng tā de zhàng rén hé zhàng mǔ niáng kǎn sǐ le ér qiě zài biān
将他的丈人和丈母娘砍死了，而且在边
shàng hái liú yǒu yì shǒu shī xiǎng xiǎng kàn xiàn zài de rén yǐ jīng
上还留有一首诗。想想看现在的人已经
dào shén me chéng dù le xiǎng xiǎng kàn xiàn zài de rén hái yǒu méi
到什么程度了，想想看现在的人还有没
yǒu rén xìng xiàn zài de rén nán dào hái bú yào xué fó ma xiàn zài
有人性，现在的人难道还不要学佛吗？现在
de rén dào dǐ zài xiǎng xiē shén me zài zuò xiē shén me dà jiā bǎ
的人到底在想些什么，在做些什么？大家把
bào zhǐ fān kāi kàn kan měi tiān guài shì měi tiān de zāi nàn tái
报纸翻开看看，每天怪事，每天的灾难。台
zhǎng zài xī ní gēn zhòng shēng jiǎng guò yí jù huà yí gè hǎo hǎo
长在悉尼跟众生讲过一句话，一个好好
de hái zi tū rán zhī jiān wǎn shàng qǐ lái bǎ tā mā ma hé bà ba shā
的孩子，突然之间晚上起来把他妈妈和爸爸杀
le nǐ men zhī dào shì wèi shén me nǐ men guò qù bù xué fó
了，你们知道是为什么？你们过去不学佛，
nǐ men bù zhī dào zhǐ zhī dào shì zuò niè a dàn shì zhè xiē niè shì
你们不知道，只知道是作孽啊，但是这些孽是
zěn me zuò de ne nǐ men kàn dào méi kàn dào yǒu shuí zài zhè ge
怎么作的呢？你们看到没看到有谁在这个
hái zi shēn shàng ma yǒu líng xìng a zhè ge líng xìng ràng tā
孩子身上吗？有灵性啊，这个灵性让他
shā tā de bà ba mā ma tái zhǎng yǒu zhè ge gōng néng dāng kàn
杀他的爸爸妈妈。台长有这个功能，当看
dào yì xiē jīng qí xīn wén wǒ yǒu shí hou zǒng xǐ huan kàn kan tā
到一些惊奇新闻，我有时候总喜欢看看他

men de qián shì kàn kan shì wèi shén me nǐ men zhī dào wèi shén
们的前世，看看是为 什么。你们知道为什
me yīn wèi qián shì tā de bà ba mā ma jiù shì tā de hái zi
么？因为前世，他的爸爸妈妈就是他的孩子，
qián shì jiù shì tā de bà ba mā ma bǎ zhè ge hái zi gǎn chū qù le
前世就是他的爸爸妈妈把这个孩子赶出去了，
zhè bèi zi jiù lái bào chóu bào yuàn nǐ men kàn de dào ma nǐ
这辈子就来报 仇、报 怨。你们看得到吗，你
men zhī dào ma zhè jiù jiào dào lǐ
们知道吗？这就叫道理。

zài zhè ge rén jiān yào míng bai wǒ men huó zài rén jiān méi yǒu
在这个人间，要明白我们活在人间，没有
shén me dào lǐ kě yǐ jiǎng yīn guǒ a jiù shì yīn guǒ wǒ men jīn
什么道理可以讲，因果啊，就是因果。我们今
tiān xué xí fó fǎ jiù shì xué xí yīn guǒ wǒ men dǒng de le zhòng
天学习佛法，就是学习因果，我们懂得了种
shén me yīn dé shén me guǒ rú guǒ wǒ men bù dǒng de yīn wǒ
什么因，得什么果。如果我们不懂得因，我
men jiù yǒng yuǎn huì chéng shòu zhè zhǒng è guǒ wǒ men bì xū
们就永远会承受这种恶果，我们必须
míng bai wǒ men zài zhòng shén me yīn suǒ yǐ pú sà wèi yīn zhòng
明白我们在种什么因。所以菩萨畏因，众
shēng wèi guǒ pú sà shì zài méi yǒu zuò zhè xiē shì qing zhī qián jiù
生畏果，菩萨是在没有做这些事情之前，就
yǐ jīng kǎo lǜ dào wǒ huì dé shén me guǒ ér zhòng shēng shì wǒ
已经考虑到我会得什么果；而众生，是我

zuò le zài shuō a rán hòu jié guǒ lái le guān jìn qù le qiāng
做了再说啊，然后结果来了，关进去了，枪
bì le nà ge shí hou cái hài pà wǒ men jīn tiān xué fó jiù shì yào
毙了，那个时候才害怕。我们今天学佛就是要
gǎi biàn zì jǐ de lǐ niàn wǒ men bù néng zài zuò yīn guǒ de nú lì
改变自己的理念，我们不能再做因果的奴隶。
zhōng guó de jiā shàn xiàn qī suì de xiǎo nǚ hái zài jiē shàng xián
中国的嘉善县，七岁的小女孩在街上闲
guàng tū rán zhī jiān yǒu yí gè wài dì rén jiù pǎo guò qù bī wèn tā
逛，突然之间有一个外地人就跑过去逼问她
nǐ jiā zhù zài nǎ lǐ rán hòu jiù bǎ tā lēi sǐ rēng zài hé li
“你家住在哪里”，然后就把她勒死，扔在河里。
wǒ jiǎng de zhè xiē dōu shì zuì jìn zhè liǎng tiān de shì qing dà jiā
我讲的这些都是最近这两天的事情，大家
xiǎng xiǎng kàn rén xīn yǐ jīng dào shén me chéng dù nǐ yǎng le
想想看，人心已经到什么程度，你养了
yí gè hǎo hǎo de hái zi nǐ gǎn bu gǎn bǎ tā wǎng wài fàng nǐ
一个好好的孩子，你敢不敢把他往外放，你
gǎn bu gǎn suǒ yǐ tái zhǎng yāo qiú dà jiā hǎo hǎo xiū xīn niàn jīng
敢不敢？所以台长要求大家好好修心念经，
wǒ men rú guǒ bú kào pú sà bǎo yòu de huà wǒ men kào shuí rú
我们如果不靠菩萨保佑的话，我们靠谁？如
guǒ zhè jià fēi jī zài tiān shàng fēi de shí hou tū rán zhī jiān yào shī
果这架飞机在天上飞的时候，突然之间要失
shì le nǐ jiào shuí nǐ néng jiào shuí zhǐ yǒu jiào guān shì yīn pú
事了，你叫谁，你能叫谁？只有叫观世音菩
sà zài xī fāng ào zhōu rén jiù jiào My God wǒ de shàng dì
萨，在西方澳洲人就叫 My God，我的上帝，

shí jì shàng dōu shì yí yàng de xī wàng shén líng pú sà lái bǎo
实际上都是一样的，希望神灵、菩萨来保
yòu wǒ men
佑我们。

jīn tiān yǒu jī huì tái zhǎng dài dà cí dà bēi de guān shì yīn pú
今天有机会，台长代大慈大悲的观世音菩
sà gǎn ēn dà jiā zài rén jiān jiù dù zhòng shēng dà jiā yào míng bai
萨感恩大家在人间救度众生！大家要明白，
dù zhòng cái néng dù jǐ jiù rén de rén cái néng jiù zì jǐ rén qíng
度众才能度己，救人的人才能救自己。人情
zhāng zhāng shì zhǐ báo xiàn zài de rén qíng yǐ jīng báo dào shén me
张张是纸薄，现在的人情已经薄到什么
chéng dù xiàn zài de rén wǒ duì nǐ bù hǎo nǐ yí dìng yào bào
程度？现在的人，我对你不好，你一定要报
fù nǐ duì wǒ bù hǎo wǒ yí dìng yào bào fù rén gēn rén zhī jiān
复；你对我不好，我一定要报复。人跟人之间
méi yǒu shén me gǎn qíng kě yán dōu jiǎng qián jīn tiān rú guǒ nǐ
没有什么感情可言，都讲钱。今天如果你
hái zi yǒu qián nǐ běn lái shì tā de nǎi nai xiàn zài yào dào guò
孩子有钱，你本来是她的奶奶，现在要倒过
lái nǐ jiào tā nǎi nai wèi shén me tā yǒu qián xiàn zài shì bà
来，你叫她奶奶，为什么？她有钱。现在是爸
ba mā ma gǎn gēn hái zi shuō zhēn huà hái shì hái zi gǎn gēn bà ba
爸妈妈敢跟孩子说真话，还是孩子敢跟爸爸
mā ma shuō zhēn huà xiàn zài méi yǒu rén gǎn shuō zhēn huà hěn
妈妈说真话？现在没有人敢说真话。很

duō de hái zǐ yǒu qián bà ba mā ma gēn tā fā le jǐ jù pí qì zhī
多的孩子有钱，爸爸妈妈跟他发了几句脾气之
hòu hái zǐ jiù bǎ qián tíng diào zuì hòu bà ba mā ma jiù méi yǒu
后，孩子就把钱停掉，最后爸爸妈妈就没有
qián le xiàn zài rén gēn rén méi yǒu zhēn huà jiǎng zhè jiù shì wèi
钱了。现在人跟人没有真话讲，这就是为
shén me tái zhǎng yào yòng bái huà fó fǎ lái yíng jiù wǒ men xiàn zài
什么台长要用白话佛法来营救我们现在
rén de xīn zhè ge xīn néng gòu yíng jiù huí lái de huà zhè ge rén jiù
人的心，这个心能够营救回来的话，这个人就
yǒu jiù rú guǒ wǒ men zhè ge xīn bù néng yíng jiù huí lái wǒ men
有救；如果我们这个心不能营救回来，我们
jiù méi yǒu jiù wǒ men shuō rén xiū xīn xiū de shì shén me jiù shì
就没有救。我们说，人修心修的是什么？就是
zhè kē xīn suǒ yǐ yí dìng yào jiè jiǎ xiū zhēn bǎ wǒ men shēn
这颗心，所以一定要借假修真，把我们身
shàng jiǎ de dōng xi shēn tǐ shàng de máo bìng yào qū chú bǎ wǒ
上假的东西、身体上的毛病要祛除，把我
men zhēn chéng de xīn xiū chū lái duō yì diǎn shàn liáng duō yì
们真诚的心修出来，多一点善良，多一
diǎn fó yuán duō yì diǎn cí bēi zhè yàng de huà nǐ huó zài shì
点佛缘，多一点慈悲，这样的话，你活在世
jiè shàng jiù shì huó zài rén jiān tiān táng
界上，就是活在人间天堂。

xīn zài biàn xīn měi nián dōu zài biàn wǒ men yào ràng huán jìng
心在变，心每年都在变。我们要让环境
biàn ér xīn bú biàn zhè jiù shì hěn duō xué fó rén dōu dǒng de jìng
变而心不变，这就是很多学佛人都懂的“境
zhuǎn ér xīn bù zhuǎn xiàn zài de rén shì huán jìng yí biàn xīn jiù
转而心不转”。现在的人是环境一变，心就
biàn zhēn zhèng cōng míng de rén shì huán jìng zài zěn me biàn wǒ
变。真正聪明的人，是环境再怎么变，我
de xīn yǒng yuǎn bú biàn zhè yàng de huà nǐ cái néng jià yù zhè ge
的心永远不变，这样的话，你才能驾驭这个
shì jiè jīn tiān zhè ge shì qing fā shēng le míng tiān nà ge shì qing
世界。今天这个事情发生了，明天那个事情
fā shēng le nǐ jiù gēn zhe pǎo ba nǐ jiù gēn zhe biàn ba biàn
发生了，你就跟着跑吧，你就跟着变吧，变
dào zuì hòu nǐ shén me dōu zhǎo bú dào shén me yě mō bù zháo
到最后你什么都找不到，什么也摸不着。
wǒ men jīn tiān xué fó yě shì de jīn tiān yǒu shì le qiú qiú pú sà
我们今天学佛也是的，今天有事了，求求菩萨，
bài bài fó jīn tiān méi shì le lǐ yě bù lǐ pú sà bài fó yě bú
拜拜佛；今天没事了，理也不理菩萨，拜佛也不
bài le miào yě bú qù le zhè ge rén xué fó jiù hěn nán xué hǎo
拜了，庙也不去了，这个人学佛就很难学好。
suǒ yǐ xué fó yào jīng jìn ér qiě xué fó yào dǒng de yí gè zhēn lǐ
所以学佛要精进，而且学佛要懂得一个真理，
nà jiù shì wù rú guǒ zhè ge rén néng gòu wù chū lái tā jiù
那就是“悟”。如果这个人能够悟出来，他就
yǒu zhì huì yǒu zhì huì de rén cái néng kāi wù kāi wù de rén cái yǒu
有智慧。有智慧的人才能开悟，开悟的人才有

zhì huì rú guǒ shuō zhè ge rén zhěng tiān fán nǎo zhè ge rén néng
智慧。如果说这个人整天烦恼，这个人能
yǒu zhì huì ma suǒ yǐ yǒu zhì huì de rén tā jiù yí dìng shì kāi wù
有智慧吗？所以有智慧的人，他就一定是开悟
de rén rú guǒ bù kāi wù de rén hái zài fán nǎo de rén tā jiù méi
的人，如果不开悟的人，还在烦恼的人，他就没
yǒu zhì huì nǐ men jīn tiān zài zuò de zhè me duō rén rú guǒ nǐ
有智慧。你们今天在座的这么多人，如果你
men hái yǒu fán nǎo duì bu qǐ nǐ men jiù shì méi yǒu kāi wù méi
们还有烦恼，对不起，你们就是没有开悟，没
yǒu zhì huì pú sà huì fán nǎo ma xiǎng de tōng de rén tā jiù shì
有智慧。菩萨会烦恼吗，想得通的人他就是
pú sà xiǎng bù tōng de rén jiù shì bù kāi wù tái zhǎng jīn tiān jiù
菩萨，想不通的人就是不开悟。台长今天就
shì jiāo nǐ men yào bǎ guò qù de yí qiè quán bù wàng jì yào nǐ
是教你们要把过去的一切全部忘记，要你
men xiǎng de tōng xiǎng de tōng jiù shì kāi wù nǐ men jiù néng
们想得通，想得通就是开悟，你们就能
chéng wéi pú sà nǐ men yuàn yì bu yuàn yì zuò pú sà yuàn
成为菩萨，你们愿意不愿意做菩萨？（愿
yì yuàn yì zuò pú sà wèi shén me jiā li nà me duō shì qing
意！）愿意做菩萨为什么家里那么多事情
wàng jì bù liǎo a rén jiā chū jiā shī fu xiǎng de tōng ba nǐ
忘记不了啊。人家出家师父，想得通吧，你
men zěn me xiǎng de tōng a jiā gè gōng zī zhè lǐ lòng yì diǎn
们怎么想得通啊？加个工资，这里弄一点
shì qing nà lǐ lòng yì diǎn shì qing āi yā wǒ xiǎng xiū xīn
事情，那里弄一点事情，“哎呀，我想修心，

wǒ xiǎng xué fó wǒ jiù shì shuāi bú diào rén bǎ bù kāi xīn de shì
我想学佛，我就是甩不掉。”人把不开心的事
qing jīn tiān hèn tā míng tiān hèn tā jīn tiān jí dù tā
情——今天恨他、明天恨他、今天嫉妒他、
hòu tiān duì tā bù hǎo shén me dōu jì zài xīn zhōng jiù xiàng
后天对他不好……什么都记在心中。就像
diàn nǎo yǒu bìng dú yí yàng zhè ge diàn nǎo lǐ biān jì jìn qù de
电脑有病毒一样，这个电脑里边记进去的
quán shì bìng dú diàn nǎo bú jiù sǐ jī le ma nǐ zhè xiē bìng dú
全是病毒，电脑不就死机了吗？你这些病毒
zài xīn lǐ yuè jī yuè duō děng dào yǒu yì tiān nǐ bú jiù sǐ jī le
在心里越积越多，等到有一天，你不就死机了
ma nǐ de xīn zàng bú jiù chū máo bìng le ma rén de xīn jiù shì
吗，你的心脏不就出毛病了吗，人的心就是
zhè yàng
这样。

tái zhǎng yào jiǎng yí jù le jīn tiān wǒ kàn nǐ men zhè me duō
台长要讲一句了，今天我看你们这么多
rén jǐ zài yì qǐ tái zhǎng zhēn de yě shì hěn xīn tòng běn lái wǒ
人挤在一起，台长真的也是很心痛。本来我
xiǎng jiè zhè ge liù lóu de yí gè jù chǎng hěn dà míng tiān wǎn
想借这个六楼的一个剧场，很大，明天晚
shàng jiù yǒu le zhè liǎng tiān jiè bú dào dà jù chǎng zhǐ néng zài
上就有了。这两天借不到大剧场，只能在
zhè ge xiǎo jù chǎng lǐ suǒ yǐ nán wei dà jiā le tái zhǎng kàn
这个小剧场里，所以难为大家了。台长看

jiàn dà jiā zhēn de hěn kāi xīn nǐ men néng gòu jù zài yì qǐ dōu
见大家真的很开心，你们能够聚在一起，都
shì rén cái a suǒ yǐ yǒu jù huà jiào rén cái jǐ jǐ
是人才啊，所以有句话叫，“人才济济”。

wǒ men huó zài zhè ge shì jiè shang jiào mèng yóu rén shēng
我们活在这个世界上，叫梦游人生。

wǒ men xiàng zuò mèng yí yàng zài zhè ge rén jiān yóu dàng rén
我们像做梦一样，在这个人间游荡，人

shēng hěn duǎn zàn nǎ yì tiān wǒ men zuò mèng méi yǒu xǐng guò
生很短暂。哪一天，我们做梦没有醒过

lái wǒ men de rén shēng jiù jié shù le suǒ yǐ jiào mèng yóu rén
来，我们的人生就结束了，所以叫梦游人

shēng wǒ men bì xū jué xǐng wǒ men hěn duō rén suī rán shì xǐng
生。我们必须觉醒，我们很多人，虽然是醒

zhe de dàn shì měi tiān dōu zài zuò mèng wǒ men shēn zài chén shì
着的，但是每天都在做梦。我们身在尘世

bú shì chéng shì de chéng nà shì huī chén de chén
——不是城市的“城”，那是灰尘的“尘”，

hěn zāng de dì fang wǒ men shēng huó zài chén shì wǒ men de
很脏的地方。我们生活在尘世，我们的

shēng mìng bù yóu zì zhǔ wǒ men de shēng mìng kòng zhì bú zhù
生命不由自主，我们的生命控制不住。

zuì jìn tài duō tài duō rén zài jiào wǒ kàn bìng de shí hou tā men zhǐ
最近太多太多人在叫我看病的时候，他们只

yào bào chū lái lú tái zhǎng a wǒ shēng ái zhèng le wǒ
要报出来，“卢台长啊，我生癌症了”，我

mǎ shàng jiù gěi tā kàn kàn chū lái zhī hòu wǒ gēn tā shuō sān gè
马 上 就 给 他 看 ， 看 出 来 之 后 ， 我 跟 他 说 三 个
yuè sì gè yuè wǒ xīn li nán guò wǒ jiù jiǎng chū zhè sì gè zì
月 ， 四 个 月 ， 我 心 里 难 过 。 我 就 讲 出 这 四 个 字 ，
jiào shēng mìng bù yóu zì zhǔ ā wǒ men hěn nán kòng zhì zì
叫 生 命 “ 不 由 自 主 ” 啊 。 我 们 很 难 控 制 自
jǐ de shēng mìng yīn wèi wǒ men rén hěn kě lián a hěn duō rén
己 的 生 命 ， 因 为 我 们 人 很 可 怜 啊 。 很 多 人
shuō wǒ men bù gān xīn a hěn duō rén zài rén shì jiān de jīng tāo
说 ， 我 们 不 甘 心 啊 ， 很 多 人 在 人 世 间 的 惊 涛
hài làng dāng zhōng wèi míng wéi lì de chén fú a jīn tiān wéi
骇 浪 当 中 ， 为 名 为 利 的 沉 浮 啊 。 今 天 为
míng le míng tiān wéi lì le wèi le yì diǎn qián pīn mìng de qù
名 了 ， 明 天 为 利 了 ， 为 了 一 点 钱 ， 拼 命 地 去
bó dòu qù gēn rén jiā zhēng qù gēn rén jiā dòu wèi le yí gè
搏 斗 ， 去 跟 人 家 争 ， 去 跟 人 家 斗 ， 为 了 一 个
míng shēng gēn rén jiā qù dǎ guān si suǒ yǒu zhè xiē wǒ men
名 声 ， 跟 人 家 去 打 官 司 所 有 这 些 ， 我 们
jiù xiàng yí gè rén piāo zài shuǐ zhōng yí yàng chén chén fú fú
就 像 一 个 人 飘 在 水 中 一 样 ， 沉 沉 浮 浮 ，
shàng shàng xià xià dào tóu lái shì yì chǎng kōng wǒ men shén me
上 上 下 下 ， 到 头 来 是 一 场 空 。 我 们 什 么
dōu dé bú dào suǒ yǐ rú shí kōng huàn xiàng
都 得 不 到 ， 所 以 如 时 空 幻 象 。

shí kōng huàn xiàng jiù jiǎng dào xiàn dài de kē xué jiù shì sì wéi
时 空 幻 象 就 讲 到 现 代 的 科 学 ， 就 是 四 维
kōng jiān shí kōng huàn xiàng jiù shì xiàng nǐ kàn dào de dàn shì
空 间 。 时 空 幻 象 就 是 像 你 看 到 的 ， 但 是
yòu méi yǒu de dōng xi jiào shí kōng huàn xiàng nǐ men kàn jiàn
又 没 有 的 东 西 ， 叫 时 空 幻 象 。 你 们 看 见
le méi yǒu a kàn jiàn le yí huìr yòu méi le nǐ men jīn tiān
了 没 有 啊 ？ 看 见 了 ， 一 会 儿 又 没 了 。 你 们 今 天
wǎn shàng suǒ yǒu zài zhè lǐ de rén dōu kàn jiàn le ma dōu kàn jiàn
晚 上 所 有 在 这 里 的 人 都 看 见 了 吗 ？ 都 看 见
le kàn jiàn tái zhǎng dài huì jié shù le yòu méi le duì bu
了 ， 看 见 台 长 ， 待 会 结 束 了 ， 又 没 了 ， 对 不
duì zhè jiù shì shí kōng huàn xiàng jīn tiān nǐ men kàn jiàn tái zhǎng
对 ？ 这 就 是 时 空 幻 象 。 今 天 你 们 看 见 台 长
le duì a wǒ zài zhè lǐ dàn shì yí huìr yòu méi le wǒ
了 ， 对 啊 ， 我 在 这 里 ， 但 是 一 会 儿 又 没 了 。 我
men wán qiáng de shàng yǎn zhe yǒng jiǔ de bēi huān lí hé nǐ xiǎng
们 顽 强 的 上 演 着 永 久 的 悲 欢 离 合 ， 你 想
xiǎng kàn nǐ men nǎ ge rén méi yǒu bēi huān lí hé nǐ men de
想 看 ， 你 们 哪 个 人 没 有 悲 欢 离 合 ， 你 们 的
shēng mìng bú jiù zài bēi huān lí hé dāng zhōng ma nǐ men shēng
生 命 不 就 在 悲 欢 离 合 当 中 吗 ？ 你 们 生
chū lái le kāi xīn le yí gè xiǎo bǎo bèi chū lái le bà ba mā ma
出 来 了 ， 开 心 了 ， 一 个 小 宝 贝 出 来 了 。 爸 爸 妈 妈
guò shì de shí hou nán guò a shāng xīn a bēi āi a hěn duō
过 世 的 时 候 ， 难 过 啊 ， 伤 心 啊 ， 悲 哀 啊 。 很 多
hái zi yǎng dà le lí kāi bà ba mā ma le yòu nán guò le suǒ yǐ
孩 子 养 大 了 ， 离 开 爸 爸 妈 妈 了 ， 又 难 过 了 ， 所 以

hěn duō mǔ qīn bù kěn bǎ hái zǐ jià chū qù bù kěn ràng hái zǐ qǔ
很多母亲不肯把孩子嫁出去，不肯让孩子娶
huí lái shén me dào lǐ yīn wèi tā jué de hái zǐ shì zì jǐ de tā
回来，什么道理，因为他觉得孩子是自己的，他
jué de zhè ge shì jiè yě shì tā zì jǐ de shì xiǎng yí xià shén me
觉得这个世界也是他自己的。试想一下，什么
yàng de dōng xi liú de zhù nǐ men gào su wǒ shén me yàng de
样的东西留得住？你们告诉我，什么样的
dōng xi liú de zhù zài rén jiān yǒu shén me dōng xi liú de
东西留得住？在人间，有什么东西留得
zhù wéi yī de jiù shì nǐ de huì mìng hé nǐ de huì gēn dà jiā tīng
住？唯一的就是你的慧命和你的慧根，大家听
de dǒng ma tái zhǎng jīn tiān wèi shén me yào gēn dà jiā shuō fó
得懂吗？台长今天为什么要跟大家说佛
fǎ yīn wèi wǔ yuè yī hào huì lái hěn duō gè jiè de rén shì wǒ bù
法，因为五月一号会来很多各界的人士。我不
guǎn tā shì nǎ jiè rén shì wǒ jiǎng de bù néng tài shēn jīn tiān nǐ
管他是哪界人士，我讲的不能太深。今天你
men zài zuò de yǐ jīng shì xué guò yí diǎn fó de rén le suǒ yǐ tái
们在座的，已经是学过一点佛的人了，所以台
zhǎng gēn nǐ men shāo wēi yóu qiǎn rù shēn de jiǎng yì jiǎng jiù shì
长跟你们稍微由浅入深的讲一讲，就是
bǎ shēn ào de fó fǎ lǐ lùn hé wǒ men shí shí zài zài de rén shēng jié
把深奥的佛法理论和我们实实在在的人生结
hé qǐ lái wǒ men zuò rén jiù yào zuò de xiàng pú sà wǒ men jiù
合起来。我们做人就要做得像菩萨，我们就
shì rén jiān de huó fó
是人间的活佛。

wǒ men yào kāi xīn rén jiān yǒu liù dào nǐ men méi yǒu kàn
我们要开心，人间有六道，你们没有看
jiàn guò tái zhǎng zài dì fǔ kàn jiàn xià miàn yě yǒu liù dào bìng
见过。台长在地府看见，下面也有六道，并
bú shì shuō zài dì fǔ dōu shì shòu kǔ de nǐ men bù zhī dào nǐ
不是说在地府都是受苦的。你们不知道，你
men méi yǒu kàn jiàn zhǐ bú guò tā men de tiān zhēn de hěn kě lián
们没有看见，只不过他们的天，真的很可怜，
tā men de bái tiān nǐ men kàn jiàn guò ma tā men de bái tiān jiù
他们的白天你们看见过吗，他们的白天就
xiàng nǐ men kàn jiàn méi yǒu tài yáng de shí hou rú guǒ wǒ men de
像你们看见没有太阳的时候。如果我们的
bái tiān shì yīn tiān hūn àn de tiān zhè jiù shì dì fǔ de bái tiān tā
白天是阴天、昏暗的天，这就是地府的白天。他
men de wǎn shàng àn dào shén me chéng dù jiù shì shēn shǒu bú
们的晚上，暗到什么程度，就是伸手不
jiàn wǔ zhǐ rú guǒ kàn jiàn yì zhǎn dēng zhōu wéi yě quán shì qī
见五指，如果看见一盏灯，周围也全是漆
hēi de suǒ yǐ nǐ men rú guǒ xiǎng dào xià miàn qù kàn kan nǐ
黑的，所以你们如果想到下面去看看，你
men gēn tái zhǎng hǎo hǎo xué wǒ huì bǎ nǐ men dài dào shàng miàn
们跟台长好好学，我会把你们带到上面
qù wǒ yě huì bǎ nǐ men dài dào xià miàn qù wǒ bù zhī dào nǐ
去，我也会把你们带到下面去，我不知道你
men dào dǐ xiǎng shàng qù hái shì xià qù shàng qù
们到底想上去还是下去。（上去！）

xiàn zài rén xué fǎ yào fǎ xǐ chōng mǎn xiàn zài rén xué fǎ yào
现在人学法要法喜充满，现在人学法要
xīn zhōng yǒu fó rén de xīn yí dòng mǎ shàng yīn yuán jiù kāi shǐ
心中有佛！人的心一动，马上因缘就开始
dòng le suǒ yǐ tái zhǎng gēn nǐ men jiǎng yí gè rén shuō āi
动了。所以台长跟你们讲，一个人说“哎
yōu zhè ge shì qing wǒ qù zuò hǎo ma hǎo le yīn yuán jiù
哟，这个事情我去做好吗？”，好了，因缘就
dào le suǒ yǐ xīn yí dòng yīn yuán mǎ shàng jiù kāi shǐ dòng rú
到了。所以心一动，因缘马上就开始了。如
guǒ nǐ dòng de zhèng què nǐ jiù shì zhì huì rú guǒ nǐ dòng de bú
果你动的正确，你就是智慧；如果你动的不
zhèng què nǐ jiù shì xié niàn wàng xiǎng dà jiā tīng de dǒng ma
正确，你就是邪念，妄想，大家听得懂吗？
suǒ yǐ yào zhǎng wò hǎo xīn dòng de shí hou shì zuì zhòng yào de
所以要掌握好，心动的时候是最重要的。
suǒ yǐ bú yào luàn dòng a wèi shén me pú sà jiào wǒ men jiè dìng
所以不要乱动啊，为什么菩萨叫我们戒定
huì wèi shén me jiào wǒ men jiè tān chēn chī wèi shén me lián
慧，为什么叫我们戒贪瞋痴，为什么？连
yì niàn fàn zuì dōu shì fàn zuì jīn tiān nǐ shuō wǒ lù guò yín háng
意念犯罪都是犯罪。今天你说我路过银行，
kàn dào yín háng le xiǎng āi yā wǒ qiǎng yí cì xíng ma nǐ
看到银行了想“哎呀，我抢一次行吗？”你
jiù shì fàn zuì le nǐ lián yì niàn dōu bù néng yǒu xiàn zài dà jiā zhī
就是犯罪了，你连意念都不能有。现在大家知
dào rú guǒ zài jiā li wǒ hèn sǐ tā le zhè ge rén gēn wǒ zài jiā
道，如果在家里，我恨死他了，这个人跟我在家

li zhēn de shì yuān jié a nǐ yǒu shí hou zhēn hèn tā a wǒ
里，真的是冤结啊，你有时候真恨他啊，我
zhēn hèn bu de zěn me yàng zěn me yàng hǎo nǐ zhè kē zhǒng
真恨不得怎么样，怎么样。好，你这颗种
zi nǐ zhè kē niè zhàng jiù jìn rù le nǐ de bā shí tián zhōng rán
子，你这颗孽障就进入了你的八识田中，然
hòu děng dào nǎ yì tiān tā yí dìng huì fā yá huì zhǎng dà zhè ge
后等到哪一天它一定会发芽，会长大，这个
jiù shì nǐ zì jǐ yě bù zhī dào zhòng xià de yīn dào le wǎn nián de
就是你自己也不知道种下的因。到了晚年的
shí hou tū rán zhī jiān shēng bìng le tū rán zhī jiān bù hǎo le
时候，突然之间生病了，突然之间不好了，
zhuàng chē huò le zhè ge shí hou jiù shì nǐ zì jǐ zào de yīn lái guǒ
撞车祸了，这个时候就是你自己造的因果
le suǒ yǐ yì niàn dōu yào dāng xīn tái zhǎng shuō zhòng guā bù
了。所以意念都要当心，台长说，种瓜不
yí dìng de guā zhòng guā kě néng dé guā bú zhòng guā ér dé
一定得瓜，种瓜可能得瓜；不种瓜而得
guā nà yí dìng shì tōu lái de huò zhě jiè lái de nà lián běn dài
瓜，那一定是偷来的，或者借来的，那连本带
xī yào huán de qiú qiú pú sà yīn wèi wǒ méi yǒu qián pú sà nǐ
息要还的。求求菩萨，因为我没有钱，菩萨你
bǎo yòu wǒ fā cái a nǐ shì shì kàn nǐ néng qiú dào ma
保佑我发财啊，你试试看，你能求到吗？

nǐ men zhī dào tái zhǎng gēn nǐ men jiǎng de sān dà fǎ bǎo lǐ
你们知道，台长跟你们讲的三大法宝里
bian yǒu yí gè fàng shēng fàng shēng jīn tiān jiǎng yì diǎn jīng cǎi
边有一个放生。放生，今天讲一点精彩
de gěi nǐ men tīng tīng yǒu shù liàng hěn duō rén jiù zhī dào fàng
的给你们听听，有数量。很多人就知道放
shēng bù zhī dào shù liàng tái zhǎng jīn tiān gào su nǐ men yǒu ge
生，不知道数量，台长今天告诉你们，有个
liàng de liàng biàn dá dào zhì biàn fàng shēng yī wàn jiù kě yǐ
量的，量变达到质变，放生一万，就可以
chāo chū bā nán fàng shēng wǔ wàn jiù kě yǐ miǎn duò chén lún
超出八难。放生五万，就可以免堕沉沦，
jiù bú huì wǎng xià pǎo wǔ wàn a wǒ kàn hěn duō rén dōu xiǎng
就不会往下跑，五万啊。我看很多人都想
fàng de duō yòu bù kěn huā qián fàng de yú zhè me xiǎo yào dà
放得多，又不肯花钱，放的鱼这么小，要大
yì diǎn de bù néng tài xiǎo de fàng shēng shí wàn hòu miàn sì
一点的，不能太小的。放生十万，后面四
gè zì xiǎng tīng ma xiǎng jí lè guó tǔ zhè zhǒng shì
个字想听吗？（想！）极乐国土。这种事
qing a wǒ gào su nǐ men pú sà gào su wǒ wǒ zhí jiē jiǎng gěi
情啊，我告诉你们，菩萨告诉我，我直接讲给
nǐ men tīng le nǐ men kāi xīn le yào hǎo hǎo xué hái yǒu ne
你们听了，你们开心了。要好好学，还有呢，
xiǎng tīng ma xiǎng jiē xià lái lì hai la fàng shēng yī
想听吗？（想！）接下来厉害啦，放生一
yì wā dà jiā kāi xīn bu kāi xīn a kāi xīn fàng shēng yī
亿，哇！大家开心不开心啊？（开心！）放生一

yì pú sà suí yì nǐ jiù kě yǐ zuò pú sà le yīn wèi néng gòu
亿，菩萨随意。你就可以做菩萨了，因为能够
fàng yī yì de rén bǎ shén me dōu fàng xià lái le nǐ men tīng de
放一亿的人，把什么都放下来了，你们听得
dǒng ma tīng de dǒng fàng shēng wú shù yì wú shù yì
懂吗？（听得懂！）放生无数亿，无数亿
de shén me guǒ bào zhī dào ma lún huí yǒng duàn
得什么果报，知道吗？轮回永断。

qiú lái de shì jiǎ de xiū lái de shì zhēn de wǒ men tiān tiān
求来的是假的，修来的是真的，我们天天
zài xiū xīn wǒ men jiù shì kào zhe zì jǐ xiū tái zhǎng xiàn zài néng
在修心，我们就是靠自己修。台长现在能
yǒu zhè me dà de fǎ lì wǒ yě jiù bù liǎo jǐ gè rén a jīn tiān zài
有这么大的法力，我也救不了几个人啊。今天在
jī chǎng yí gè lǎo mā ma guò lái gēn tái zhǎng dǐng lǐ shuō tái
机场，一个老妈妈过来跟台长顶礼说“台
zhǎng a gāng gāng zài jī chǎng de shí hou wǒ tuǐ dōu zhàn bú dòng
长啊，刚刚在机场的时候我腿都站不动
le hún shēn suān tòng jié guǒ tā shuō hé nín yí wò shǒu zhī
了，浑身酸痛”，结果她说“和您一握手之
hòu wǒ mǎ shàng rè le mǎ shàng tuǐ zhè lǐ de máo bìng jiù méi
后，我马上热了，马上腿这里的毛病就没
yǒu le dàn shì yí gè rén zhǐ néng jiù jǐ gè rén a guān shì yīn
有了”。但是一个人只能救几个人啊，观世音
pú sà jiù suàn qiān shǒu qiān yǎn tā yě zhǐ néng jiù qiān wàn rén
菩萨就算千手千眼，他也只能救千万人。

yào jì zhù hái shì kào wǒ men zì jǐ , yào jì zhù zhēn zhèng de pú
要记住还是靠我们自己，要记住真正的菩
sà shì kào wǒ men zì jǐ lái zuò de , guān shì yīn pú sà bǎ zhè me
萨是靠我们自己来做的，观世音菩萨把这么
hǎo de fǎ mén bǎ zhè me hǎo de fó fǎ chuán gěi nǐ men kào de
好的法门，把这么好的佛法传给你们，靠的
shì nǐ men qù zuò kào de shì nǐ men qù xiū xiū le shì nǐ men dé
是你们去做，靠的是你们去修，修了是你们得，
bìng bú shì pú sà de a zhǐ yǒu zuò hǎo guān shì yīn pú sà de qiān
并不是菩萨得啊。只有做好观世音菩萨的千
shǒu qiān yǎn nǐ men cái néng zài zhè ge rén jiān yǒng zhù nǐ men
手千眼，你们才能在这个人间永驻。你们
kāi xīn ma kāi xīn rú guǒ néng gòu tiān tiān wǎn shang gēn
开心吗？（开心！）如果能够天天晚上跟
tái zhǎng yì qǐ jiù hǎo le wǒ zhēn xiǎng měi tiān wǎn shang gěi nǐ
台长一起就好了，我真想每天晚上给你
men xì liè kāi shì
们系列开示。